
 ありがとう 諏訪さん 

 

きょうされん長野支部で長年にわたり事務局長を務めていらした諏訪元久氏が逝去されました。

諏訪さんは京都のご出身で、きょうされん京都支部の基礎を築いてこられたおひとりです。長野 

県にみえてから、「社会福祉法人アルプス福祉会」の設立をされ、障がいのある人が地域で暮らすた

めの働きをされてきました。ご連絡を頂いたのが、ポプラの会総会・研修会の朝で、暫く茫然として

それから涙にくれました。研修会のはじめに、会場の皆さんで黙祷を捧げました。 

諏訪さんにお会いしたのは、何年も前のことで、ポプラの会がきょうされん長野支部の会員とし

て運動に加わるようになってからです。ポプラの会で、関東ブロック会議という関東甲信越地方の

施設や法人の役員の方々が研修と会議に長野にみえた時に、ポプラの会を訪れてくださいました。  

会の活動についてお話しする機会があり、それからポプラの会の活動が、長野県障がい者の地域

交通網を考える会や普及啓発活動、施策提言、研修会や講演会の開催、地域活動支援センター・ポプ

ラに加えて、より運動体として、障がいのある私たちの声を施策や制度に反映させること、実際の

制度などについて学び、発信、運動することの大切さをきょうされんの人たちから学んできました。 

諏訪さんは、「学びと運動の二つが大切です」といつも言われていました。 

長野支部の運営会議が年に数回あり、現在、どんな風に社会情勢、福祉の情勢が変わっていくの

かという視点をわかりやすく教えてくださいました。会議に臨む時に、いつもたくさんの資料と分

かりやすくまとめたレジュメと、その内容の多さを段取り良く進めていく仕事ぶりに驚きました。

入念に考えられた会議の進行で、事務局長としてのお姿も今も目に焼き付いています。私も少しは

見習いたいと、ポプラのスタッフ会議には、資料をなるべく丁寧に用意して、限られた時間でも中

身の濃い会議にしようと心がけるようになりました。諏訪さんからその姿勢を学びました。 

諏訪さんがいつも「仲間がね…」と言われていました。私はその時まで、障がいのある人、私たち

自身、他の人に対して、「仲間」と気恥ずかしくて言えませんでした。でも諏訪さんのお気持ちにあ

ったのは、「障がいのある人とか無い人とか、人間としては対等なのが当たり前」の感覚でした。実

にフラットな感覚をおもちでした。地域交通網を考える会にも、いつも松本から長野まで駆けつけ

てくださいました。署名を県に届け、陳情・請願の時には、県知事室に入ることをためらっていた会

長の山本さんや私たちの背中をそっと押して、「皆さんが主役なんだから」と言われて微笑まれてい

たので、その笑顔と優しさにほっとして緊張感がほぐれました。 

２０１５年２月、ポプラの会で講師を依頼し、きょうされん長野支部と共催で、障がいのある人

の権利についての学習会を開催しました。きょうされんの全国署名をするにも「何のためにするの

かよくわからないのでは、署名を他の人に頼めない」「署名をする意味・目的を知りたい」という私

たちの素朴な疑問に答えてくださいました。 

最初に、「この仕事に入ったきっかけは。僕が学生時代に森永ヒ素ミルク事件が起きてね。赤ちゃ

んが飲むミルクにヒ素が入っていて、子どもが重い障がいを負ってしまったことがきっかけだった

んです」と話されたのが印象に強く残りました。 

普段は、ギターやバイオリンを弾いて、皆を楽しませてくださる方でした。 



私が全国理事になったのも、諏訪さんがいらしたからだと感謝しています。「いつもポプラの活動

に力をもらっています」と言われていましたが、私たちが運動を継続することが大切だと教えてく

ださったのも、諏訪さんのお力が大きいのです。 

最後のお会いしたのは、昨年の４月でした。いつも仲間を大切に思ってくれた優しい諏訪さん。 

ご家族のことをとても大事にされていて、同じ福祉の世界で働く奥さまを思っていらっしゃる愛

妻家でした。 

きょうされんの職員研修の後で、懇親会があり、「僕は内の奥さんをとても尊敬しているんですよ」

と、満面の笑顔で、お酒も沢山召し上がって語られて、とても楽しい須坂での宴会でした。 

この頃、「諏訪さんてアンパンマンみたいな人だな～」というより、アンパンマンそのものの方だ

ったと思います。みんなに寄り添ってくださっていました。 

きっと天国でも、周りの人たちに歌ったり、ギターを弾いたり、笑顔と温かい気持ちでほっと和

ませてくださっていると思います。 

諏訪さん、ずっときょうされんと私たちを見守っていてください。 

何も出来ないかもしれないけれど、私たちが諏訪さんのご意志を引き継いで頑張っていきます。 

諏訪さん、今までずっとありがとうございました。 

そしてこれからも。 

感謝と共に。                       （きょうされん理事 大堀尚美） 

 

 

ポプラの広場  

ポプラからの施策提言・要望活動と運動 

2016.02.26（土)★ 障がい福祉についての学習会開催される 

をご参照ください。 

右上が講師を務めて

くださる諏訪さん。 

http://www.poplar-nagano.sakura.ne.jp/popura-sesakuteigen.html#2016/02/26

